

SWR > SWR Aktuell > SWR Aktuell Rheinland-Pfalz > Trier



UMGANG MIT CHEMISCHEM SCHADSTOFF

## PFT-belastete Erde soll auf Flugplatz Bitburg gelagert werden



Die Bundesanstalt für Immobilienaufgaben (BImA) plant eine Lagerstätte für PFT-belastete Erde auf dem Gelände des Flugplatzes Bitburg. Umweltschützer kritisieren diese Pläne.

Auf dem Flugplatzgelände soll sich nach Angaben der BImA neues Gewerbe ansiedeln. Dafür werde neu gebaut und belastete Erde abgetragen. Wie die BImA mitteilt, sind geeignete Deponien voll oder zu weit weg. Deshalb solle die PFT-Erde vor Ort im Bereich des Flugplatzes gelagert werden. Das Gelände könne mit einer Folie so gesichert werden, dass daraus keine PFT-Schadstoffe mehr ins Grundwasser gelangen können, so die BImA.

### PFT - eine Gefahr für die Umwelt?

Per- und polyfluorierte Tenside (PFT) werden heute häufiger unter der Gruppe der per- und polyfluorierten Alkylsubstanzen (PFAS) zusammengefasst. Nach Angaben des Umweltbundesamtes werden diese Industriechemikalien in vielen Bereichen benutzt, beispielsweise in Löschschaum und Imprägniermitteln. Die Stoffe sind sehr stabil und bauen sich nicht ab. Inzwischen sind sie quasi überall zu finden, zum Beispiel in entlegenen Gebieten wie der Tiefsee, in Fischen, Wildtieren und auch im Blut von Menschen. Gleichzeitig sind viele Substanzen der Gruppe giftig: Das Umweltbundesamt verweist auf Studien, in denen den Stoffen "lebertoxische, krebserregende und fortpflanzungsgefährdende Eigenschaften" nachgewiesen wurden.

[Mehr Infos finden Sie beim Umweltbundesamt.](#)

### Umweltschützer gegen die Lagerung von PFT

Laut BImA ist das mit der zuständigen Umweltbehörde SGD Nord abgestimmt. Umweltschützer kritisieren die Pläne als intransparent und nicht ausreichend. Sie fürchten außerdem, dass belastete Flächen nicht genügend von den Schadstoffen gereinigt würden.



### Löschschaumprozess der Verbandsgemeinde Wittlich

Die hohe PFT-Belastung könnte durch Löschschaum entstanden sein, den die US-Armee jahrelang benutzt hat. Auch rund um die US-Airbase in Spangdahlem werden erhöhte PFT-Werte gemessen. Die Verbandsgemeinde Wittlich-Land wirft der US-Luftwaffe deswegen fahrlässiges Verhalten mit dem gefährlichem Löschschaum vor. Sie hat die zuständige Bundesbehörde BImA auf Schadenersatz verklagt. Bisher ist jedoch unklar, ob nachgewiesen werden kann, dass der amerikanische Löschschaum die Ursache für die Umweltverschmutzung ist.



VERGLEICHSVORSCHLAG ABGELEHNT

### Keine Einigung im Trierer Klärschlammprozess

STAND: 2.5.2019, 12:39 Uhr

## MEHR NACHRICHTEN AUS RHEINLAND-PFALZ



CDU-BUNDESVIIZE SCHALTET SICH IN DEBATTE EIN  
**Klößner setzt bei Kanzler-Kandidatenkür auf Bewährtes**



KLIMAWANDEL HINTERLÄSST SPUREN IN RHEINLAND-PFÄLZISCHEN WÄLDERN  
**Millionenhilfe zum Schutz des Waldes**

#### THEMEN

SWR Aktuell  
SWR Sport  
SWR Wissen  
SWR Heimat  
Archiv  
SWR Classic  
SWR Kindernetz

#### FERNSEHEN

SWR Fernsehen  
Programm  
Live  
Sendungen A-Z  
Videotext

#### RADIO

SWR1  
SWR2  
SWR3  
SWR4  
DASDING

#### MEDIATHEK

Übersicht  
Live  
Sendung verpasst  
Themen  
Podcast  
Sendungen A-Z

#### DER SWR

Der SWR  
Organisation  
Karriere  
Kommunikation

#### SERVICE

Kontakt  
SWR A-Z  
Besucherführungen  
Frequenzen  
Hilfe